

# POUR LA DÉFENSE DU SERVICE PUBLIC, DE L'EMPLOI ET DE LA PROTECTION SOCIALE TOUS DANS LA RUE LE 17 SEPTEMBRE

La crise sanitaire que nous traversons depuis maintenant plusieurs mois ne fait que révéler au grand jour les manquements de nos dirigeant.e.s, mais au-delà, d'un système capitaliste qui exclut systématiquement l'humain de l'équation.

En amont de la crise sanitaire, la recherche de dividendes toujours plus importants a mené à de nouveaux records au 2<sup>e</sup> trimestre 2019 : 513,8 milliards de dollars de dividendes versés dans le monde dont 51 milliards en France, pays qui a versé le plus de dividendes en Europe, et de loin (1).

Au plus fort de l'épidémie, on apprend que la France a continué de détruire son stock de masques après le début de la pandémie (2) et l'on constate que le prix des masques augmente pour passer de 9 centimes à 60 centimes, au moment même où ceux-ci sont rendus obligatoires, soit une inflation de 567% (3).

Le confinement a réduit la production au strict minimum, nous faisant découvrir le monde sous un nouveau jour et nous amenant à nous poser les bonnes questions : de quoi avons-nous, finalement, vraiment besoin ?

Alors que tous les indicateurs sont au rouge, que la crise sociale frappe de plein fouet celles et ceux qui ont construit les dividendes d'hier, le gouvernement s'apprête à sacrifier les emplois pour les dividendes de demain !

Notre sécurité sociale, cette institution conquise de haute lutte et dont nous nous apprêtons à célébrer le 75<sup>e</sup> anniversaire, a permis aux travailleurs de se soigner et de percevoir leur salaire, servant d'amortisseur social pendant cette crise sanitaire.

Tandis qu'il aurait fallu renforcer les défenses immunitaires du corps sociale que sont les caisses de Sécurité Sociale, l'hôpital public ... le gouvernement répond favorablement aux demandes du MEDEF. Pour cela il s'apprête à casser le système de retraite, les dispositifs d'aide aux demandeurs d'emploi, de livrer aux capitalistes le secteur de l'aide et du maintien à domicile et à taxer les mutuelles pour verser aux entreprises des montants faramineux sans contreparties !

De nouveau, on prend dans la poche des travailleurs pour arroser les actionnaires.

Durant le confinement, les mutuelles auraient économisé plus de 2,5 milliards d'euros que le gouvernement veut capter via une contribution exceptionnelle qui lui permettrait d'exonérer un peu plus les grandes entreprises.

Dans le même temps, dans nos organismes, les salariés qui ont assuré le service au plus fort de la crise, au péril de leur santé pour certain.e.s, se voient exclu.e.s des dispositifs « ségur santé » et peinent à obtenir une revalorisation salariale décente.

**TOUS en GREVE**  
**TOUS à la MANIF**

## POUR NE PLUS SUBIR ET PASSER À L'ACTION, TOUS DANS LA RUE LE 17 SEPTEMBRE !

1° (La tribune du 19 août 2019).

2° (site du monde le 7 mai 2020 à 11h42)

3° (60 millions de consommateurs du 06/05/2020)